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Indirizzo Musicale - Indirizzo Montessori primaria - Sperimentazione Montessori Secondaria 
 

VERBALE DEL CONSIGLIO DI ISTITUTO – Triennio 2019 - 2022  

Giovedì 18 marzo  2021 alle ore 18:30 si è svolto il Consiglio d’Istituto attraverso l’applicazione 
Meet.  
 
Ordine del giorno:  

1. Approvazione verbale seduta 1 febbraio 2021  

2. Delibera proseguimento sperimentazione Montessori secondaria  
3. Delibera rinnovo accordo di rete scuole Montessori  
4. Delibera frequenza in presenza alunni con BES   

5. Delibera minute spese   
6. Delibera utilizzo risorse di bilancio   

      7. Varie ed eventuali  
 
 

Componenti:  

Dirigente scolastico  Gianpaolo Bovio  Presente   

Docente  Fiorenzo Adriana  Presente 

Docente  Paola Jole Ghinatti  Presente   

Docente  Antonino Gullo  presente    

Docente  Leone Francesco  Presente 

Docente  Enza Mammone   Assente  

Docente  Silvia Fortunato   Presente 

Docente  Francesca Strada   Presente   

Docente  Emilio Ventre  Presente  

Personale A.T.A.  Rosa Cirillo  Presente  

Componente Genitori  Sarah Bellinvia   Presente   

Componente Genitori  Elisa Cassone   Assente 

Componente Genitori  Mauro Compostella  Presente   

Componente Genitori  Fabio Dell’Aversano  Presente 

Componente Genitori  Simona Diani   Presente   

Componente Genitori  Barbara Fossati  Presente 

Componente Genitori  Rosa Isabella Savoia   Presente   

Componente Genitori  Raffaele Zurzolo  Presente   

  

 

 

 

 



Constatata la presenza del numero legale si procede alla discussione dei punti all’ordine del giorno.  

E’ presente anche il DSGA Gianluca Giuliano.   
Rosa Cirillo non è riuscita a firmare digitalmente. La presenza è acquisita visivamente  
 

PUNTO N.1 O.D.G.= Approvazione verbale della seduta  del 1 febbraio 2021 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 
Il Presidente chiede l’approvazione del verbale della seduta del 1 febbraio. 

Risultato votazione   favorevoli n. 16  astenuti n. 0      contrari: 0 

DELIBERA N. 47 Il Consiglio di Istituto approva il verbale della seduta  del 1 febbraio  

 

PUNTO  N. 2  O.D.G.= Delibera proseguimento sperimentazione Montessori nella scuola   
secondaria  

SINTESI DEGLI INTERVENTI 
Il Dirigente informa che la sperimentazione Montessori non ha ancora potuto avere il 
riconoscimento strutturale e occorre perciò proseguire ancora per il prossimo triennio con 
un’ulteriore sperimentazione. A tal fine il Dirigente chiede delibera favorevole al proseguimento 
della sperimentazione montessoriana per il triennio 2021/2024. 
 

Risultato votazione   favorevoli n. 16   astenuti n. 0      contrari: 0  

DELIBERA N. 48 Il Consiglio di Istituto delibera il proseguimento sperimentazione Montessori 
nella scuola   secondaria   

  

PUNTO  N. 3 O.D.G.= Delibera rinnovo accordo di rete scuole Montessori nella scuola secondaria  

SINTESI DEGLI INTERVENTI 
Per quanto espresso al punto precedente, il Dirigente chiede l’attuazione dell’art. 11 del DPR 
275/99 della scuola secondaria di I grado ad indirizzo Montessori per il triennio 2021/2024 a 
seguito di adesione alla Rete Nazionale con capofila l’I.C. Riccardo Massa di Milano  

Risultato votazione   favorevoli n. 16   astenuti n. 0    contrari: 0  

DELIBERA N. 49. Il Consiglio di Istituto delibera l’attuazione dell’art. 11 del DPR 275/99 della 
scuola secondaria di I grado ad indirizzo Montessori per il triennio 2021/2024 a seguito di 
adesione alla Rete Nazionale con capofila l’I.C. Riccardo Massa di Milano 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



PUNTO  N. 4  O.D.G.= Delibera frequenza in presenza alunni con BES   

SINTESI DEGLI INTERVENTI 
L’Ordinanza del Presidente della Lombardia (n. 714 del 4 marzo 2021)  ha classificato  la Regione 
come arancione rinforzato.  
L’ Ordinanza del Ministro della Salute del 12 marzo 2021, a partire da lunedì 15 marzo ha  collocato 
la Regione Lombardia in “zona rossa” fino al 6 aprile p. v.. 
Entrambe i dispositivi  prevedono la sospensione dell`attività in presenza delle scuole di ogni ordine 
e grado, comprese le scuole dell`infanzia e . 
La nota 343 del 04/03/2021 a firma del Direttore generale USR Lombardia chiarisce che 
nell’organizzazione del servizio le Istituzioni scolastiche, al fine di contenere la diffusione 
epidemiologica, si atterrano al disposto dell’Ordinanza della Regione Lombardia n.714 che prevede 
la sospensione della didattica in presenza nelle istituzioni scolastiche primarie e secondarie di primo 
e secondo grado con la possibilità di “sola deroga di svolgere attività in presenza qualora sia 
necessario l’uso di laboratori o in ragione di mantenere una relazione educativa che realizzi 
l’effettiva inclusione scolastica degli alunni con disabilità e con bisogni educativi speciali”. 
Il Collegio dei docenti, riunitosi il 9 marzo u.s., ha valutato che, pur con queste limitazioni la scuola 
avrebbe dovuto accogliere comunque un numero importante di alunni con BES, a discapito del 
distanziamento fisico e della prevenzione epidemiologica. La scuola al momento conta circa 417 
alunni con BES, un terzo dell’utenza.  I docenti ritengono opportuno limitare la frequenza nei plessi 
a  di tre alunni con BES per classe, salvo compensazione con le altre classi dello stesso plesso che 
non hanno necessità di far rientrare alunni con BES. Nell’individuazione degli alunni per la frequenza 
in presenza, i consigli di classe, dando priorità agli alunni con BES1,  selezioneranno  gli alunni BES 
che abbiamo effettiva necessità di una inclusione in presenza. In caso di alti numeri di alunni BES 
ogni  consiglio di classe adotterà le dovute turnazioni.   
I genitori del Consiglio di Istituto, facendosi portavoce anche delle famiglie degli alunni con BES, 
chiedono delucidazioni in merito al fatto che  la scuola Arcadia voglia accogliere solo un numero 
limitato di alunni con BES, quando la normativa prevede che tutti gli alunni BES abbiano il diritto 
della didattica in presenza; inoltre si chiedono il criterio adottato per fissare  il  del tetto di tre  alunni 
per classe. 
Il Dirigente motiva la scelta in base al fatto che: 

- La Lombardia è in zona rossa e occorre quindi, in considerazione delle norme restrittive 
finalizzate al contenimento dell’ondata pandemica, limitare gli spostamenti. A tal merito, la 
nota USR del 12 marzo 2021 ricorda le principali disposizioni del D.P.C.M. 2 marzo 2021 che 
trovano applicazione per le scuole delle regioni collocate in zona rossa. In particolare, l’art. 
40, comma 2 prevede che “sono consentiti gli spostamenti strettamente necessari ad 
assicurare lo svolgimento della didattica in presenza nei limiti in cui la stessa è consentita.”  

- La frequenza  in presenza degli alunni BES è possibile solo nel caso vi sia  l’ effettiva necessità 

di una inclusione in presenza, come chiarito da diverse note dell’USR;  inolte anche la  stessa 

nota MIUR del 12 marzo 2021  precisa che “la norma in questione (frequenza in presenza 

alunni con BES) fa riferimento alla particolare condizione degli alunni con bisogni educativi 

speciali, tra cui quelli con disabilità, laddove vi sia la necessità di mantenere una relazione 

educativa a garanzia dell’effettiva inclusione scolastica.” 

- Il RSPP Gaetano Grieco, come evidenziato nella mail del 18 marzo 2021,   considerata 

soprattutto la ratio dei  provvedimenti  che è quello di fatto della chiusura delle scuole con 

la limitazione di presenza di personale al fine della prestazione dei soli servizi essenziali  e  

valutato il numero degli alunni con BES e delle risorse professionali disponibili,   ritiene 

prudenziale la determinazioni di turni giornalieri o anche orari di frequenza per un 



massimo 3-4 alunni per classe, compensando laddove possibile, con DaD/DDI anche per 

DVA e BES. 

I rappresentanti di plesso presenti alla riunione  comunicano che la situazione è tranquillla; 
dopo l’incontro del dirigente con i genitori degli alunni BES di lunedì 15 marzo, i consigli di 
classe hanno concordato con i genitori il piano di frequenza degli alunni con BES, anche 
attivando ove necessario le dovute turnazioni. 
  
Per quanto sopra espresso il Dirigente chiede ai Consiglieri di accogliere la seguente proposta 
già condivisa in  Collegio dei Docenti: 
 
- Frequenza a scuola degli alunni con BES che ne abbiano effettiva abbiamo effettiva 

necessità di una inclusione in presenza, sulla base del PEI e del PDP; l'orario sarà concordato 

con le famiglie e possibilmente erogato entro le 12.30; 

- ogni classe potrà accogliere un numero massimo di tre alunni, salvo eventuali 

compensazioni con le altre classi dello stesso plesso che non hanno necessità di far rientrare 

alunni con BES; 

- In caso di un numero superiore a tre alunni verranno attuate le dovute turnazioni; 

- nell’individuazione degli alunni, i consigli di classe limiteranno la presenza agli alunni BES 

che abbiamo effettiva necessità di una inclusione in presenza, dando priorità agli alunni con 

BES1. 

- i docenti prenderanno accordi con le famiglie per eventuali turnazioni, lezioni speciali, etc.   

- L'orario verrà concordato con le famiglie e possibilmente erogato entro le 12.30.  

- Situazione di particolare criticità verranno valute e gestite dal dirigente. 

Risultato votazione   favorevoli n. 10   astenuti n. 4      contrari: 3  

DELIBERA N. 50 Il Consiglio di Istituto delibera la proposta del  Dirigente  in merito alla 
frequenza in presenza alunni con BES    

 

 

PUNTO  N. 5 O.D.G.= Delibera minute spese   

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

Il Consiglio di Istituto affida al DSGA il fondo economale per le minute spese pari a 500 euro per 
l'acquisizione di beni e servizi di modesta entità, necessari a garantire il regolare svolgimento delle 
ordinarie attività. 
 

Risultato votazione   favorevoli n. 15   astenuti n. 0      contrari: 0 non votanti 2 

DELIBERA N. 51  Il Consiglio di Istituto delibera il fondo economale al DSGA di 500 euro per le 
minute spese 

 

PUNTO  N. 6 O.D.G.= Delibera utilizzo risorse di bilancio   

SINTESI DEGLI INTERVENTI 
Il Dirigente propone di utilizzare l’avanzo pari a circa 10.000 euro del fondo dei contributi e l’avanzo 
di 11.100 euro del fondo del diritto allo studio per potenziare le esigenze informatiche dell’Istituto. 
 



Risultato votazione   favorevoli n. 15   astenuti n. 0     contrari: 0 non votanti 1 

DELIBERA N. 52  Il Consiglio di Istituto delibera l’avanzo del fondo dei genitori e del diritto allo 
studio per il potenziamento delle esigenze informatiche 

 

PUNTO  N. 7 O.D.G.= Varie ed eventuali  
Il Dirigente comunica che sono stati donati alla scuola 45 pc dalla Fondazione Moncler che 
verranno destinati agli alunni bisognosi. I referenti di plesso sottolineano che gran parte dei pc in 
dotazione ai docenti  a scuola sono ormai obsoleti; propongono di destinare i nuovi pc ad uso 
interno della scuola e dare  quelli in buono stato della scuola agli alunni. 
Il dirigente valuterà la proposta con i referenti dell’informatica 

 

 

La seduta è tolta alle ore 20.00 

  

 Il Segretario  

Emilio Ventre  

Il Presidente del Consiglio di Istituto  

Simona Diani  
 
 


